



# Das Internationale Skat-Gericht

Sitz Altenburg



**Das Internationale Skat-Gericht**  
Matthias Bock, Bergstraße 37, 65779 Kelkheim

Skatfreund  
Alfred Kullmann

[info@kullmann-p.de](mailto:info@kullmann-p.de)

**Präsident**

**Matthias Bock**  
Bergstraße 37  
65779 Kelkheim  
☎: 0171 3213543  
E-Mail:[info@skatgericht.de](mailto:info@skatgericht.de)  
<https://skatgericht.dskv.de>

**Ihr Schreiben vom  
10.10.2025**

**Unser Zeichen  
138-2025**

**Datum  
11.10.2025**

Lieber Skatfreund!

I. Sachverhalt:

Vorhand gewinnt das Reizen und sagt Null Ouvert an.  
Er spielt eine Karte auf ohne offen zu legen.  
Mittelhand bedient und reklamiert dann das Spiel als verloren, da nicht offengelegt wurde.  
Wie ist zu entscheiden?

II. Entscheidung:

Vorhand ist aufzufordern, seine Karten aufzudecken. Das Spiel wird fortgesetzt und seinem Ausgang entsprechend gewertet.

III. Gründe:

Gemäß ISKO 2.6.5 hat der Alleinspieler bei offenen Spielen noch vor dem ersten Ausspielen (Anspielen) seine zehn Handkarten deutlich sichtbar aufzulegen. Geschieht das nicht, hat ihn die Gegenpartei dazu aufzufordern.

Mittelhand hätte nicht bedienen müssen, sondern Vorhand zum Herunterlegen seiner Karten auffordern sollen. Das Spiel ist dadurch keinesfalls verloren, sondern muss durchgeführt und seinem Ausgang entsprechend gewertet werden.

Mit skatsportlichen Grüßen  
und allzeit „Gut Blatt“

PS: Das Internationale Skatgericht hat eine Sammlung von Skatgerichtsentscheidungen erstellt. Wenn Sie daran interessiert sind, können Sie diese und die aktuelle Internationale Skatordnung (ISkO) über die Geschäftsstelle des Deutschen Skatverband e.V., Markt 10, 04600 Altenburg erhalten. Die ISkO ist außerdem abrufbar unter [www.skatgericht.de](http://www.skatgericht.de).